3

24/11/24 LEGI

LEGISLATIVO



El PJF sólo ha recibido mil 709 solicitudes para participar

GUSTAVO CASTILLO E IVÁN EVAIR SALDAÑA

El Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) sólo ha registrado a mil 709 aspirantes a participar en la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados de circuito y jueces de distrito, así como para los tribunales de Disciplina Judicial y Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Según las cifras del PJF del 4 al 22 de noviembre –distintos a los que han tenido en el Legislativo y el Ejecutivo–, 50 personas han solicitado ser candidatos a integrar el máximo tribunal del país; 874 para jueces de distrito y 649 para magistrados de circuito; 11 a magistrados en la sala superior del TEPJF; 33 para los tribunales colegiados de apelación, y 36 para ser magistrados en el Tribunal de Disciplina Judicial.

A las 19 horas se sumaban 53 registros más, pero no se especificaba a qué cargos se inscribieron, por lo que será hasta el lunes cuando se informe de manera oficial el total de candidaturas presentadas y los puestos a ocupar. El registro de aspirantes ante los tres comités concluye este domingo.

Aspirantes a ministros

Las ministras de la SCJN Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz Ahlf buscarán ser ratificadas en el cargo y por ello han manifestado su deseo de acudir como candidatas a la elección del 1º de junio de 2025.

Entre quienes se han postulado ante instancias distintas al PJF y cuya trayectoria destaca se encuentran Fabiana Estrada Tena, magistrada de circuito y quien participó en la construcción del proyecto de la primera reforma al PJF en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

En su cuenta en X difundió: "Estudié en la Facultad de Derecho de la UNAM y tengo una maestría por la Universidad de Virginia. Llevo más de 25 años en el Poder Judicial de la Federación y ahora participo en el proceso para ser candidata a ministra de la SCJN.

"A lo largo de mi carrera he promovido la igualdad de género y los derechos humanos. Impulsé políticas a favor de la paridad de género y la inclusión de personas con discapacidad. Encabecé el equipo redactor de la reforma de 2021, que buscaba reformar al PJF desde dentro, para hacerlo más diverso, y más cercano a la gente."

Otro aspirante es el jurista Jaime Cárdenas Gracia, quien fue titular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado. Ahora se desempeña en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. En círculos del PJF se ha mencionado la posibilidad de que Guillermo Valls Esponda, presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa e hijo de Sergio Valls, ex ministro de la Corte, presente su candidatura.

Asimismo, se han registrado ante el Comité de Evaluación del PJF para competir por un cargo en el pleno de la SCJN figuran Jorge Jiménez Jiménez, secretario de estudio y cuenta del ministro Alberto Pérez Dayán; Dora Alicia Martínez Valero, ex diputada del PAN en la LX Legislatura; Verónica Elizabeth Ucaranza Sánchez, magistrada del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco y Juan de Dios González Ibarra, ex rector de El Colegio de Morelos.

También Ricardo Alfredo Sodi Cuéllar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, y cuya designación culmina el 31 de diciembre.